

La violencia contra la niñez es un grave problema social

Miércoles 27 De Noviembre De 2019

Escrito por Herenia García

* Aseguró el Dr. Zacarías Duarte Castellón, director general del IML, al clausurar el IV Congreso Internacional sobre Medicina Legal y Ciencias Forenses.

“La violencia contra la niñez y la adolescencia es un grave problema de salud, para la justicia y es un problema social que afecta la vida entera de una nación”, afirmó categóricamente el doctor Zacarías Duarte Castellón, director general del Instituto de Medicina Legal (IML).



De esa manera se expresó el doctor Duarte Castellón al clausurar el “Cuarto Congreso Internacional sobre Medicina Legal y Ciencias Forenses. “Restituyendo Vidas y Esperanzas en Niños, Niñas y Adolescentes”, efectuado el 20 y 21 de Noviembre del 2019.

Agregó que “Nicaragua ha venido dando pasos firmes para tratar de cambiar ese flagelo que nos han dejado las generaciones anteriores y que nosotros tenemos la obligación de cambiar, desde construir la cultura de la violencia por una cultura de paz, amor y diálogo”.

Manifestó que “el cambio es posible, porque hay numerosas evidencias en el mundo que la violencia

hacia niños, niñas y adolescentes sí se puede prevenir”.

El doctor Duarte Castellón enumeró varias lecciones aprendidas durante los dos días que duró el Congreso internacional, donde compartieron conocimientos, experiencias, buenas prácticas y resultados de estudio de investigación sobre el tema de la violencia contra la niñez y la adolescencia.

Expresó que “una de las lecciones aprendidas fue que la atención y prevención en todos los ámbitos a las niñas, niños y adolescentes debe de ser multisectorial, integral, multidisciplinaria, pero que de esa atención concebida de esa manera no se debe de dar, si no existe una estrategia verdadera, objetiva, real de coordinación y articulación entre las diferentes instituciones del estado y entre las personas, familia y comunidad”.

Manifestó que “en Nicaragua hemos venido trabajando y avanzando significativamente. Nuestros datos estadísticos en el IML muestran que en los últimos tres años ha habido un descenso sostenido de las peritaciones médicos legales en todos los casos de violencia contra la niñez y la adolescencia. Ese es un indicador de disminución y que esa articulación, coordinación entre las instituciones del Estado ha dado frutos positivos”.

El doctor Duarte Castellón agradeció efusivamente a los panelistas, tanto nacionales como extranjeros, a los representantes de las instituciones del Estado, peritos forenses y funcionarios de las instancias del Poder Judicial por su acompañamiento durante la jornada.

“Hubieron ponencias técnicas con alto sentido humano que nos han permitido tomar conciencia de la problemática”, señaló el médico forense.

“Llevar a cabo el Congreso Internacional fue un gran logro, enfrentando desafíos. Gracias al apoyo del Poder Judicial y al Gobierno de Reconciliación y Unidad Nacional e instituciones, fue posible su realización y más aún que haya sido todo un éxito”, dijo el doctor Duarte Castellón.

“Además de lo académico el Congreso ha servido para fortalecer los lazos de colaboración y amistad con los representantes de los países que nos visitaron, reunidos como hermanos y amigos. Espero que este Congreso siga fortaleciendo los lazos de amistad, de colaboración y consulta entre nosotros”, finalizó el doctor Zacarías Duarte Castellón.

El Cuarto Congreso Internacional de Medicina Legal y Ciencias Forenses “Vidas y Esperanzas en Niños, Niñas y Adolescentes”, fue organizado por la Corte Suprema de Justicia a través del Instituto de Medicina Legal, en el contexto de la celebración del XXX Aniversario de la Convención sobre los Derechos del Niño, aprobada el 20 de noviembre de 1989.